

＜崎山小児科では新型コロナウイルス PCR 検査、抗原検査を実施しています。＞

(令和5年10月1日更新)

1, PCR 検査

化学反応でウイルス遺伝子を増幅させてから検査をするので感染力がほとんどない極めて少量のウイルスでも見つけることができます。新型コロナウイルスの検査としては最も精度がよい検査方法で、まだ症状が出ていない人に対して行うこともできます。原則として、鼻腔に綿棒を入れて粘液を採取して行う鼻咽頭検査で実施しますが、概ね小学生以上で唾液を2ml採取できる人は唾液検査で実施することもあります。

- ・発熱、咳、下痢などの何らかの症状がある場合は、発症してから9日以内であれば健康保険によるPCR検査の対象です。

- ・家族、学校などで新型コロナの発症が確認されていて感染した可能性がある場合、まだ症状がない時点でもPCR検査を実施することは可能ですが、初期の潜伏期のために感染していても陽性にならない可能性があります。

- ・唾液を使うPCR検査は検体を専門機関に送って検査をします。結果は翌日に崎山小児科にFAXで報告が届きます。検査会社の都合で報告に時間がかかる場合は、結果のお知らせが翌々日以降になることもありますのでご承知おき下さい。

- ・鼻腔に綿棒を入れるタイプのPCR検査は、院内で検査を実施するので当日中に結果が出ます。一旦、帰宅していただき、崎山小児科から結果を電話でお伝えする形になります。

2, 抗原検査

新型コロナウイルスのタンパク質を見つける検査です。一定量のウイルスが採取されないと検査が陽性にならないので、PCR検査に比べると精度がやや低くなります。そのために、まだ症状が出ていない人には使えません。唾液中には十分な量のウイルスがないので、唾液は検査に使えません。鼻に綿棒を入れて粘液を採取する鼻咽頭検査が必要です。

- ・発熱などの症状が出てから9日以内であれば健康保険で検査が実施できます。

- ・検査キットを使用して、院内の隔離スペースあるいは、来院された自家用車の中で検査を行います。

3, 検査の受け方

対応する医師、看護師ともに防護服着用などの準備が必要なので、原則として検査予約がある方のみ実施します。受診時に検査希望のお申し出があったとしても、その場ですぐに検査はできず、しばらくお待ちいただくこともありますのでご承知おき下さい。

(1) 電話予約をお願いします(042-323-4321)

- ・新型コロナウイルスの検査を希望されることをお伝えください。来院時間の予約をお取りいたします。

(2) 来院(詳しい検査方法は来院されてから説明します)

- ・自家用車で来院をお勧めします。検査の順番になったら、院内の隔離室にご案内します。

・徒歩や自転車での来院の場合は、一般待合室から隔離室に入っていただき、そこで検査を行います。

(3) 結果説明

・抗原検査は検査後 15 分ほどで結果説明が可能ですが、他の患者さんの診療の進行状況によってはもう少しお待ちいただくこともあります。結果の説明に際して、診察も実施します。PCR 検査の場合は、検査後に診察・処方を行い帰宅となります。院内 PCR の場合は当日、唾液など外注検査の場合は翌日以降に崎山小児科から電話でお伝えします。

新型コロナウイルスの検査についてよく聞かれることを以下にまとめました。ご質問がある方は、まず以下の Q&A をご覧ください。

Q 1、抗原検査より PCR 検査の方が正確ですか？

A) 発症 9 日以内であれば、診断的価値は同等です。現時点で症状がない人は PCR 検査を使う必要がありますが、発熱、咽頭痛、咳などの症状が出てから 9 日目までであれば、抗原検査の結果で確定診断が可能です。これは新型コロナウイルス感染症 (COVID-19) 診療の手引き・第 6.2 版 (2022 年 1 月 27 日発行) にも明記されています。

Q 2、どのような症状があれば検査を受けるべきですか。

A) 残念ですが、症状だけでは新型コロナウイルス感染症かどうかの判断は不可能です。強いて言えば、咳やのどの痛みを伴わずに下痢、嘔吐と発熱の場合は新型コロナウイルス感染症である確率は低いと思われませんが、絶対ではありません。確実に判断をすることが必要であれば、検査を利用するしかありません。

Q 3、PCR 検査や抗原検査はどの程度信用できますか。

A) どのような検査であっても 100% 正確という検査はありませんが、流行している時期であれば 95% 以上の信頼性があると思われます。検査が陰性であっても本当は新型コロナだった、あるいはその逆も一定数はあるのですが、診断に十分利用できる検査です。

Q 4、新型コロナに罹りました。職場に復帰する前に念のために PCR 検査を受けたほうがよいですか。

A) その必要はありません。実は、PCR 検査はあまりに敏感であるために、新型コロナウイルス感染症を発症してから 10 日間ほど陽性となる場合があることがわかっています。現時点では職場復帰に際して厳密な陰性診断は求められません。

Q5、症状はないのですが、検査を受けることは可能ですか？

A) 症状はないが職場に結果を提出したいなどの理由で抗原検査やPCR検査をご希望される場合は、健康保険は使えず自費検査となります。診察料を含めて抗原検査では1万円、PCR検査では2万円となります。ご自身で市販の抗原キットを使用された方が安く済みますのでご検討下さい。

<新型コロナウイルス感染症に罹患したあとの証明書について>

新型コロナウイルス感染症にかかったあとで、登園や登校に際して許可書が求める園や学校があります。インフルエンザと同様に、診断時に無料で発行しますので、必要な方はお申し出ください。原則として就業を再開するための証明書は不要ですが、職場の判断で要求される場合は1通3,300円で診断書を発行します。